
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION 
DU 25 JUILLET 2019 CHEZ SYLVIE

Présents : Maryannick, Éléonore, Sylvie, Martin, Victor,  Céline-Élodie.
Excusé     : Cédric

1 - Tour de météo intérieure
Victor fatigué (déménagement), joyeux de retrouver FTP et de partager sur le du projet. Gratitude envers
l'univers et les personnes qui m'entourent.
Sylvie ne sait pas trop, un peu décalée par le soin qu'elle a reçu, heureuse de se retrouver en capacité d'être
plus en lien avec le groupe et très envie qu'on bouge. (envie d'avancer)
Martin joyeux, content de retrouver le groupe et des clarifications à venir. Fatigue globale mais ce soir se
sent en forme. Besoin d'apprendre à lâcher (vacances enfin depuis 3 ans)
Éléonore heureuse de nous retrouver. Évidence que j'ai envie de vivre en éco-lieu. Je me sens bien et juste à
ma place, posée. Joie profonde qui se pose dans le ventre. Heureuse de cheminer avec vous
Maryannick Joie dans le corps, pas dans l'excitation. Bientôt en vacances, heureuse de ne rien planifier. Pas
mal secouée (passage anniversaire). Curieuse.
Céline-Élodie : se sens pas très stable, très chahutée à l'intérieur, du mal à y voir clair, un gros manque de
confiance qui ressurgit, ça réveil des peurs. Aussi en lien avec comment je me positionne par rapport au
groupe FTP. Savoure la qualité de présence qu'on vit ici.

Ordre du jour :
1) Inclusion d'un nouveau membre : Éléonore 10mn
2) Retour sur la visite des coudriers 20mn
3) Comment on peut rendre l'organisation avec les enfants plus satisfaisante pour tout.e.s 20mn
4) Un des 3 points soulevés par Sylvie : Les compromis et rédhibitoires 30mn

→ La prochaine fois :
- Montage financier et budget
- Quelle organisation concrète sur le lieu entre ceux qui travaillent et les autres

2 - Inclusion
Éléonore souhaite  entrer  dans  la  dernière phase d'inclusion du groupe.  Tout  le  groupe est  d'accord et
content. On l'ajoute à Whatsapp et à la framaliste + présentation perso sur le projet.

3 - Retour Coudriers
Victor : a aimé le lieu et a dépassé les résistances face au prosélytisme d'Alain. C'est un possible. Le lieu en
lui même offre déjà beaucoup d'éléments facilitant.
Maryannick : Un coup de foudre dans lequel elle peut se projeter dans qqch de réaliste
Sylvie : n'a pas accroché du tout. Impossible pour elle. Pas possible avec Alain. Leur projet ne colle pas avec
ce que je souhaite.
Céllo : séduite par le lieu, pas forcément fluide de me projeter là-bas, ce n'est pas une vallée qui me plaît
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beaucoup. Famille : ils ont bcp d'attentes, ça serait lourd pour moi. J'en ai discuté avec Alain. Déséquilibre
dans la famille avec le père.
Martin : Rédhibitoire de la distance (trop loin du boulot). Environnement très chouette mais habitat peu
pratique. Lourdeurs dans cette famille. Gyrophare, Alerte rouge.
Éléonore : Y a passé 5 jours. Beaucoup de belles choses, proposition fluide. Ce lieu la touche, se projette sur
l'idée de vivre et travailler sur un lieu, quel qu'il soit. A perçu une grande bonté, générosité. Partage les
craintes du groupe vis-à-vis de la famille propriétaire mais en beaucoup moins fort. A aimé la générosité
d'Alain. C'est un possible.

Pour résumé, pour Cello, Martin et Sylvie, intégrer les Coudriers n'est pas possible.

4 - Les compromis et rédhibitoires

Sylvie : Rédhibitoires :
• Terrain ouvert aux chasseurs,
• qu'il y ai de l'élevage pour tuer les animaux,
• Jamais de neige ni de gel. (Pas de montagne)
• Habitat partagé, commun. (ou chacun n 'aurait pas sa maison)
• 30 max d'Alès.

Martin : 
• Pas de chasseurs, 
• Continuer son boulot + scolarisation enfants. 30 min max d'Alès.
• Avoir ma propre habitation + zone tampon autour. Rédhibitoire d'investir un terrain trop petit (verger et
grand potager). C'est l'idéal que je choisi, ce n'est pas un manque d'adaptabilité.
Je pourrais m'adapter à beaucoup de choses, mais là je souhaite choisir toutes les conditions pour créer ce
qu'on veut.

Éléonore :  Beauté,  Nature,  Mon  habitation  pour  me  retrouver  moi  avec  moi.  Pouvoir  investir  le  lieu
professionnellement, et souhaite qu'il y en ait d'autres qui travaillent sur le lieu. J'aimerais pas qu'on soit
juste des voisins.
• Pas de promiscuité (les uns sur les autres).
• Sensible à la nuisance sonore. Naturellement silencieux. Grand Terrain.

Maryannick :  Le mot rédhibitoire ne résonne pas. Il  y a tellement de choses que j'aurai pu nommer de
rédhibitoire et  que pourtant j'ai  traversées dans ma vie.  C'est  ce qui  est global  qui  fait  sens pour moi.
Capacité d'adaptation.

Cello : Indispensable : La joie d'être ensemble.
Nature, Beauté, Silence, Rédhibitoire : • faire un crédit. Besoin de solitude.

Victor : Nature, Beauté, Silence. Pas beaucoup de rédhibitoire. Vraiment besoin d'avoir mon espace dans
lequel je puisse être seul. • Besoin de solitude.
La distance n'est pas un obstacle. Partager régulièrement des moments/activités avec les habitants du lieu
(et pas uniquement 1 réunion par semaine par ex) : vivre le collectif.

Proposition :  Que les rédhibitoires,  notamment la question de la chasse,  soit détaillés par ceux qui  les
portent et qu'ils proposent à l'ensemble du groupe les démarches et positionnements qu'il souhaiteraient
que le groupe adopte, afin qu'on puisse avancer dessus.
Et travailler sur les zones de rencontre entre les besoins et les rédhibitoires de chacun.
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5 - Comment peut-on rendre l'organisation avec les  enfants plus satisfaisante pour
tout.e.s

Cello :  Les tensions quant au manque d'organisation ressenties par Sylvie me sont lourdes à porter car
quand  je  sens  certaines  personnes  mal  en  fin  de  week-end  (et  notamment  quand  les  filles  de  Sylvie
reprennent également ces manques d'organisation à leur compte en météo de clôture) (Sylvie : une seule
fille l'a relevé et c'était le we d'avant pas le dernier).
Je ne pense pas que c'est l'organisation qui va mettre la qualité de ce qu'on vit ensemble, trouver le juste
milieu entre fluidité de l'instant présent et organisation.  En gros ça me plombe de sentir  que certaines
n'étaient pas satisfaites, et donc ça ne me donne pas l'élan de recommencer après, et ça entache aussi mon
énergie d’œuvrer pour le projet.

Martin :  J'ai trouvé ces moments pas évidents. C'est la vie du groupe. On peut avoir des ressentis très
différents de la même expérience. Les attentes quant aux moments avec les enfants ne sont peut-être pas
assez  explicités  et  créent  des  tensions,  des  crispations.  Y  a  qu'à  accepter  que  l'on  vit  les  choses
différemment.

Éléonore : J'aimerai expérimenter un temps avec les enfants où on se laisse porter par les enfants et où les
adultes sont là en tant que soutien, accompagnement, afin que techniquement ça soit possible. Leur laisser
cette place. Je saisis cette complexité aussi des univers différents.

Maryannick : je n'ai pas d'attentes, je prends ce qui est là, je vit ce qui est là, c'est assez simple pour moi.

Victor : J'aurai besoin d'un peu de temps pour bien réfléchir à la question. En surface je suis également
agacé par la rigidité que je peux ressentir dans les impératifs d'organisation et je peux aussi accueillir le
pourquoi ça m'agace, mes raisons et ressentis personnels.

Sylvie : Il me semble que l'on avait déjà traité ce point. Le dernier week-end était organisé (Géo-caching)
(Sylvie :  nous n'avons pas  fait  geocaching juste  chercher  deux caches  sur  la  petite  balade)  Les  enfants
avaient  fait  des  retours  positifs  mis  à  part  1  ou  2  bémols.  (Migraine pour  moi)  +  Les  enfants  se  sont
retrouvés seuls l'après-midi dedans alors que les adultes étaient dehors. Si ça se reproduit il faut que ce soit
expliqué.

Martin : Tous les enfants n'ont pas vécu la situation de la même façon. Ce sont les attentes des enfants de
Sylvie. J'aime la proposition d’Éléonore, cela demanderait que les enfants échangent ensemble car ils n'ont
ni les mêmes âges, ni les mêmes attentes. J'abonde dans la proposition d’Éléonore.

Victor : Partage le ressenti de Ninou. J'ai une grande tension quand j'entends que les enfants sont restés
seuls un bon moment seuls (20 minutes sur une journée) Je ne trouve pas ça juste. Il  y a là un nœud.
J'entends derrière une injonction qu'il faudrait qu'on soit tout le temps avec les enfants. C'est pas ce que je
souhaite vivre avec les enfants.

Sylvie : Je ne demande pas que tout le temps on soit avec les enfants, je souhaite juste que ce soit clair pour
les enfants.

Martin : c'est bien on avance sur la compréhension de tout ça.

Prochain week-end : On voit avec nos enfants et on se tient au jus par What's app.
Idées : Rivière et ombre : Mialet, Tharaux...à voir
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6 - Météo clôture

Martin : Il y avait de la tripe dans cette conversation, je suis satisfait de m'être fait comprendre et qu'on ai
progressé dans la compréhension mutuelle
Cello : me sens apaisée d'avoir pu poser ce point qui me travaille, confortée dans l'intelligence collective
pour avancer sur les questions, et de pouvoir déposer qqchose au groupe, c'est très doux. Le collectif est
l'avenir
Victor : Manque de sommeil, j'ai du mal a avoir les idées claires et en ordre. Content de cette réunion.
Heureux d'expérimenter notre raison d'être, l'authenticité, qui est affaire de dosage, c'est subtile. Heureux
de vous rencontrer tous un peu plus.
Éléonore : C'est riche tous les univers qu'on est qui se rencontrent autour de ce projet commun. Ça me met
de la joie.
Sylvie : Sentiment bizarre. Je me sens loin. Impression de décalage hyper fort. Ça me gêne un peu. Contente
de célébrer l'arrivée d’Éléonore et l'anniversaire de Maryannick
Maryannick : C'est apaisé.
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